



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Sábado, 13 de Noviembre de 2010

MINISTRO

PUBLICAN LISTA DE NAVÍOS CON PERMISOS ILEGALES

El Ministerio de la Producción (Produce) publicó desde ayer en su portal web la relación de las 61 embarcaciones que obtuvieron licencias, permisos y/o derechos de pesca a través de mandatos judiciales, tal como lo anunció el pasado miércoles el titular del sector, Jorge Villasante. La información que publicó el Produce se encuentra actualizada hasta el 8 de noviembre de este año. Además, esta lista será puesta al día los días 15 y 30 de cada mes. En esta relación figuran 61 embarcaciones pesqueras con mandato judicial desde el 2006 al 2010, de las cuales 34 pertenecen a Lima, 3 a Ancash, 13 a Piura, 4 a La Libertad, 2 a Ica y 5 al Callao. Entre los nombres de las embarcaciones figuran: Don Abelardo, Meguimar, Flor de María 2, Del Caso, Britny, Mi Teodora, La Perica I, Don José, entre otras. Para acceder a la lista ingrese a

http://www.produce.gob.pe/RepositorioAPS/1/popups/lagunas_evaluadas/embarcaciones-con-mandato-judicial.pdf.

IMPACTO ECONÓMICO. El ministro Villasante estimó que en términos de captura y valor, el impacto económico de la ejecución de estos mandatos judiciales a favor de algunas empresas pesqueras supera los US\$ 20 millones solo entre el 2009 y la primera temporada de pesca de este año. Según explicó, hay jueces que se amparan en la autonomía del Poder Judicial para emitir resoluciones que atentan contra la sostenibilidad de nuestros recursos hidrobiológicos y lo establecido en los Límites Máximos de Captura por Embarcación (LMCE). Villasante expresó su confianza en que el Poder Judicial los sancione de acuerdo a ley. DATOS. Denuncia. Villasante informó que se presentó una denuncia penal ante la Fiscalía Suprema del Ministerio Público contra el Juez mixto de Sechura por delito de prevaricato por emitir más de 7 medidas cautelares irregularmente. Facultad. Produce dijo que la facultad de otorgamiento de permisos de pesca es exclusiva del ministerio y no de las direcciones regionales de Producción de los Gobiernos Regionales ni del Poder Judicial. (La República 15)

DESTAPAN LAS LICENCIAS IRREGULARES DE PESCA

El Ministerio de la Producción publicó en el portal web institucional la relación de las 61 embarcaciones que obtuvieron licencias irregulares de pesca, a través de mandatos judiciales. La lista será actualizada los días 15 y 30 de cada mes. Para tener acceso a la relación de embarcaciones se puede ingresar a:

http://www.produce.gob.pe/RepositorioAPS/1/popups/lagunas_evaluadas/embarcaciones-con-mandato-judicial.pdf.

Cabe mencionar que, como una forma de apoyar al ministerio, la Sociedad Nacional de Pesquería demandó que se publicara tal relación para que su asociados eviten adquirir productos provenientes de las embarcaciones involucradas. El titular del sector, Jorge Villasante, señaló que la Procuraduría del Produce se ha quejado por la inconducta funcional de diez jueces ante los órganos de control de la magistratura del Poder Judicial, por lo que expresó su confianza en que se les procese y sancione. EL DATO. En especial, el Produce denunció penalmente al juez mixto de Sechura, por delito de prevaricato, al haber emitido siete medidas cautelares irregulares. (El Comercio B9)

EMBARCACIONES CON PERMISO IRREGULAR DE PESCA

El Ministerio de la Producción publicó en su portal de Internet una lista con los nombres de embarcaciones y sus propietarios que desde abril del 2006 hasta octubre de este año han obtenido licencias, permisos o derechos de pesca a través de mandatos judiciales. La capacidad de bodega de estas naves varía en torno a los 100 metros cúbicos, sin embargo hay algunas que llegan a los 350 metros cúbicos como "Ica 1" de LSA Enterprises Perú SAC, "Sandra Milagros", de Pesquera Ollanta y "Cuzco 2" de Lucio Ángeles Incvicaque. En total, la capacidad de bodega de las 37 embarcaciones que obtuvieron resoluciones favorables llega a los 5.244 metros cúbicos, y la capacidad de aquellas cuyas demandas han sido solo recibidas -otros 24 barcos- llega a 3.669 metros cúbicos. La variedad cuya pesca se autorizó en todos los casos es la anchoveta. El ministro Jorge Villasante estimó que en términos de captura y valor, el impacto económico de la ejecución de los mandatos judiciales a favor de algunas

empresas pesqueras supera los US\$ 20 millones entre el 2009 y la primera temporada de pesca del 2010. (La Primera 10)

IRREGULARIDAD EN LICENCIAS DE CUATRO EMBARCACIONES

TRUJILLO. Le sacan la vuelta a la Ley. Según un informe presentado por el Ministerio de Producción (Produce), las empresas dueñas de cuatro embarcaciones en La Libertad obtuvieron licencias para la pesca de anchoveta y sardina de manera irregular, es decir, mediante mandatos judiciales. "Hay jueces que se amparan en la autonomía del Poder Judicial (PJ) para emitir resoluciones que atentan contra la sostenibilidad de los recursos hidrobiológicos de nuestro mar y contra lo establecido en los Límites Máximos de Captura por Embarcación", indicó en un comunicado el titular del sector, Jorge Villasante Aranibar. INFRACTORES. Las cuatro embarcaciones que se encuentran en observación por Produce son Melissa (de Pesquera Las Mellizas), Ica I (de ISA Enterprises Perú), Stefany (de Henry Guillermo Castillo Segura) y Huánuco Ocho (de Efraín Orlando Collantes García). "La facultad de otorgamiento de permisos de pesca es exclusiva del Ministerio de la Producción y no es competencia de las direcciones regionales de Producción ni del Poder Judicial. Así está establecido en la Ley General de Pesca", sentenció el funcionario. (Diario Correo de La Libertad)

http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=21&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=64&txtNota_id=479217

TRES LANCHAS CHIMBOTANAS PESCAN CON LICENCIAS IRREGULARES

CHIMBOTE. El Ministerio de la Producción publicó la lista de 61 embarcaciones que obtuvieron irregularmente licencias, permisos y/o derechos de pesca, a través de mandatos judiciales. De estas, las naves Don Abelardo, Neptuno y Perene 3 son chimbotanas y operan gracias a las autorizaciones dispuestas por magistrados de la Corte Superior de Justicia del Santa. De acuerdo a la relación, Don Abelardo es de propiedad de Pesquera Don Abelardo SAC y tiene permiso de pesca provisional otorgado por el titular del Primer Juzgado de Paz Letrado, Gustavo Kuo Ying Silva. Mientras que la nave Neptuno pertenece a la empresa CFG Investment y también posee permiso de pesca provisional ordenado por la magistrada Julia Ramírez Córdova, del Primer Juzgado. Perene 3, por su parte, es de propiedad de Negocios Pesqueros Océanos SAC y en el estado del proceso figura como "recepionada". La jueza Liliana Otero Salinas, titular del Cuarto Juzgado Especializado en lo Civil, es la que permitió que esta embarcación salga a pescar. La información publicada está actualizada al 08 de noviembre de 2010. La relación será publicada los días 15 y 30 de cada mes. El ministro del sector, Jorge Villasante, reiteró que en términos de captura y valor, el impacto económico de la ejecución de los mandatos judiciales a favor de algunas empresas pesqueras supera los 20 millones de dólares entre el 2009 y la primera temporada de pesca del 2010. Señaló que hay jueces que se amparan en la autonomía del Poder Judicial para emitir resoluciones que están atentando contra la sostenibilidad de los recursos hidrobiológicos de nuestro mar y contra lo establecido en los Límites Máximos de Captura por Embarcación (LMCE). DATO. El titular de Produce aclaró que la facultad de otorgamiento de permisos de pesca es exclusiva del Ministerio de la Producción y no es competencia de las direcciones regionales de Producción de los Gobiernos Regionales ni del Poder Judicial. (Diario Correo de Chimbote)

http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=26&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=70&txtNota_id=478744

PESQUERÍA

TRES NAVES CHIMBOTANAS TIENEN LICENCIAS IRREGULARES

El PRODUCE publicó la lista de 61 embarcaciones que obtuvieron sus permisos de manera irregular. De éstas, las naves Don Abelardo, Neptuno y Perené 3 son chimbotanas y operan gracias a las autorizaciones de los magistrados de la Corte Superior de Justicia del Santa, Gustavo Kuo Ying Silva, Julia Ramírez Córdova y Liliana Otero Salinas, respectivamente. (Correo 6)

PROMUEVEN CONSUMO DE ANCHOVETA

La Sociedad Nacional de Pesquería (SNP) lidera la organización del Festival de la Sardina Peruana (anchoveta), que se desarrollará entre el 18 y 21 de noviembre en Lima, Cusco y Ayacucho, a fin de promover el consumo directo de esta especie marina de alto valor nutritivo. Uno de los objetivos es posicionar a este recurso en los sectores populares, donde se podría convertir en un componente importante de la alimentación diaria. Las actividades

se realizarán en los distritos de Santa Anita, San Juan de Miraflores, Ventanilla, SJL, así como Cusco y Ayacucho. (Correo 5)

MYPE e INDUSTRIA

"LIBRE COMERCIO ES GRAN ARMA DEL DESARROLLO"

Durante su intervención en el Consejo Empresarial Peruano Japonés, el presidente Alan García dio un panorama detallado de la situación económica del Perú y afirmó que éste crece sin detenerse, no sólo por sus minerales sino por la exportación de productos manufacturados y el mayor consumo nacional. (Expreso 7)

PRESIDENTE ALAN GARCÍA ASEGURA QUE TLC CON JAPÓN YA ES UN HECHO

A su llegada al aeropuerto de Narita, Japón, el presidente Alan García expresó su seguridad de que Perú suscribirá con Japón un Tratado de Libre Comercio (TLC) y que dentro de tres días pondrá en marcha, también, un TLC con el gobierno de Corea. "Seguiremos trabajando para la llamada cosecha temprana, la anticipación del TLC con Tailandia y creo que, incluso, podemos conseguirlo en estos días", expresó. Más tarde, en un discurso pronunciado ante el Consejo Empresarial Peruano-Japonés (Cepeja), invitó a capitalistas japoneses a instalarse en Perú porque "es un buen lugar para invertir y más lo será con el TLC que se firmará con Japón", y añadió que logrará que ambos gobiernos suscriban un TLC que evite la doble tributación para empresas de los dos países. (La República 15/El Comercio A10/El Peruano 3)

BAJARÁN PRECIOS DE AUTOS

Automóviles, electrodomésticos y productos de alta tecnología importados del Japón tendrán una reducción importante en sus aranceles y, por tanto, un menor precio, desde el primer año de vigencia del Tratado de Libre Comercio (TLC) con el país del sol naciente, reveló el ministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. El pacto comercial empezaría a regir durante el primer semestre de 2011. Por su parte, el presidente Alan García adelantó que en los siguientes días entrarán en vigencia los TLC con Corea y con Tailandia. El jefe del Estado suscribirá el acuerdo con Japón mañana, en el marco de la reunión de la APEC, en Yokohama. Ayer, García se reunió con empresarios japoneses, a quienes invitó a invertir en el Perú. (Perú 21, 10)

TERMINÓ I RONDA CON CENTROAMÉRICA

Ayer culminó con éxito en Lima la I Ronda de Negociaciones entre Perú y el Mercado Común de Centroamérica (MCCA). Eduardo Brandes, jefe del equipo negociador peruano, señaló que ambos países acordaron que a más tardar el 10 de enero del 2011 intercambiarán sus respectivas ofertas de bienes y servicios así como el anexo de Reglas Específicas de Origen. (La República 16/El Comercio B9)

TRANSFERENCIA

El ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides, garantizó ayer que su sector hará una transferencia saneada de las cuentas, de la deuda externa y de la caja fiscal al presidente que asuma el gobierno en julio de 2011. Así lo dijo tras su participación en la 48ª Conferencia Anual de Ejecutivos - CADE 2010. (Expreso 6)

LAS CÁMARAS SE VEN EN LA CADE

El presidente de la Confiep, Ricardo Briceño, aprovechó la presencia en Urubamba de varios representantes de las cámaras de comercio del sur del país para intercambiar ideas sobre el futuro de las inversiones empresariales en esa zona. En la cita se trataron temas como el aprovechamiento del gas de Camisea, el desarrollo de la carretera IIRSA Sur y la construcción de puertos y aeropuertos. (El Comercio B7)

NOTARÍAS FORMAN EMPRESAS

Sólo 72 horas es el tiempo que demanda ahora constituir una empresa privada, debido a que diversas notarías han implementado el Sistema de Constitución de Empresas en Línea, promovido por el Estado, afirmó ayer el decano del Colegio de Notarios de Lima (CNL), César Bazán. "Las notarías de Lima Metropolitana, San Martín, Lambayeque y Callao han contribuido a optimizar el clima de negocios en el Perú, al mejorar la competitividad principalmente de las micro y pequeñas empresas", sostuvo. Indicó que a raíz de este sistema electrónico, sólo este año se han creado 8,367 nuevas empresas. "La creación es por

vía electrónica, por lo que la presencia física en los trámites es mínima", acotó Bazán. (Correo 3/Expreso 15)

PROMUEVEN COMPRA DE PRODUCTOS LOCALES

TACNA. Con la exposición de diversos productos de 20 empresas locales, ayer se realizó la expoferia Cómprale a Tacna, cómprale a mi tierra, actividad en la que la población pudo degustar de los platos y bebidas más representativos de la región, así como apreciar productos de manufactura, acompañada por presentaciones artísticas y música de la banda de la Tercera Brigada de Caballería. (Correo 6)

CALCULAN QUE SE VENDERÁN 4 MLLS. DE PARES DE ZAPATOS DURANTE FIESTAS

A pocas semanas de celebrarse las fiestas de fin de año, la expectativa es alta entre los integrantes de los gremios de fabricantes de calzado en Trujillo, que engloban a unos tres mil productores –entre formales e informales– de curtiembres y zapatos. Ellos calculan que por aquellas fechas lograrán vender más de cuatro millones de pares de zapatos. Según Ricardo Espinoza Ramos, empresario y secretario de la Cámara de Curtidores y Calzado, en las fiestas de fin de año la producción y las ventas se duplican. Él tiene pensado confeccionar tres mil pares de sandalias, que serán distribuidas en el norte y la selva del país. Para el presidente de la Mesa del Cuero y Calzado de Trujillo, Vladimir de la Roca Morán, poco a poco se va sintiendo la mejoría de la campaña, ya que hubo un ligero retraso respecto a los años anteriores; es decir, normalmente los pedidos se hacían desde octubre, pero en esta temporada recién se hicieron en noviembre. (El Comercio A22)

ENVÍOS DE COSMÉTICOS CRECERÁN 6,5% ESTE AÑO

Las exportaciones de cosméticos peruanos crecerán 6,5% al cierre del presente año frente al año anterior, hasta sumar US\$46,5 millones. Según Maximixe, la cifra positiva se deberá a la mayor demanda de estos productos por parte de Ecuador, Colombia, Chile y Bolivia. Asimismo, los productos exportados con mejor acogida en dichos países –afirma la consultora– son las preparaciones de belleza, maquillaje y cuidado de la piel, que entre enero y agosto del 2010 se enviaron por US\$13,2 millones. (El Comercio B11)

PERUANOS COMPRAN MÁS DE 40 MIL LAPTOPS CADA MES

La modernidad y la facilidad para el acceso a Internet ha revolucionado el mercado de computadoras en el Perú, al punto que las laptops romperán récord de ventas este año. Hasta setiembre ya se han colocado 401 mil unidades de este tipo y se espera cerrar el año por encima de medio millón. Para tener una idea de la magnitud, el resultado equivale a todo lo comercializado en este segmento en los últimos cinco años (2005-2009). (...). Según Óscar Mendoza, gerente de territorio para Perú y Bolivia de Toshiba, "los peruanos compran al mes un promedio de 40 mil laptops o computadoras portátiles". (Perú 21, 11)

AGUA CIELO INGRESÓ AL MERCADO VIETNAMITA

A cuatro meses de la apertura de su planta en Vietnam, Ajegroup acaba de lanzar Cielo, su segundo producto en ese mercado. Jorge López-Doriga, gerente global de marketing de la empresa, señaló que este paso se dio ante los buenos resultados que tuvieron con su producto bandera Big Cola, el cual ya se consolidó en ese país. Y será esta misma bebida su caballo de batalla en los dos mercados a los que ingresarán próximamente: la India y Brasil. (El Comercio B11)

VENTAS DE CENCOSUD EN PERÚ CRECEN 11%

Las ventas de Cencosud en el Perú, a través de Supermercados Wong y Metro, alcanzaron los US\$804 millones entre enero y setiembre de este año, reportando un crecimiento de 11%, con respecto del valor logrado en igual período de 2009. El 10% de ingresos de la firma chilena proviene de sus operaciones en nuestro país, mientras que el 46% se genera en Chile, y el resto en Brasil y Colombia. (Perú 21, 11)

INVIERTEN US\$800 MLLNS. EN TELECOMUNICACIONES

Al cierre de este año, la inversión en el sector telecomunicaciones superaría los US\$800 millones, suma 23% mayor con respecto de lo registrado en 2009, estimó el gerente general del Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (Osiptel), Alejandro Jiménez. El funcionario previó que las empresas de su sector facturarán US\$3,500 millones este año. (Perú 21, 11)

INSTAN A MEJORAR MÁS EL CLIMA DE NEGOCIOS

El Perú cuenta con todas las condiciones para mejorar su ubicación en el ranking Doing Business, sostuvo el director regional para Bolivia, Chile, Ecuador, Perú y Venezuela del Banco Mundial (BM), Felipe Jaramillo. En el informe de 2011, el país se posicionó como la economía número uno de Sudamérica para hacer negocios, al saltar del puesto 56 a la posición 36. "Perú ha salido realmente muy bien, debido al gran esfuerzo hecho por el Estado en la simplificación de trámites que se debe enfrentar para crear una nueva empresa, lo cual vuelve al país más atractivo para las inversiones", comentó. Anotó que se puede mejorar aún más, pero es necesario que se siga actuando de manera decidida, implementando reformas, refirió. (Perú 21, 9)

BID: MÁS INVERSIÓN EN PROGRAMAS SOCIALES E INFRAESTRUCTURA

El representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Perú, Fidel Jaramillo, señaló que Perú debe abordar con mayor énfasis la provisión de infraestructura y el tema social para alcanzar niveles más avanzados de desarrollo en el mediano plazo. (Expreso 17)

BCR: SE PUEDE ENFRENTAR FUERTE LLEGADA DE DÓLARES

Ante la latente posibilidad de que capitales especulativos lleguen a Perú causando mayor volatilidad en el tipo de cambio, el Banco Central de Reserva (BCR) afirmó ayer que ya se han tomado medidas para contrarrestar el impacto que puedan ocasionar en la economía local. Las medidas implementadas por el gobierno de Estados Unidos para impulsar su débil recuperación ocasionarán un abaratamiento de las tasas de interés en dólares. Frente a ese panorama, inversionistas extranjeros verán más atractivos mercados como el peruano donde pueden obtener una mayor rentabilidad por sus apuestas en la moneda local (el nuevo sol). PREPARADOS. No es el único efecto. Adrián Armas, gerente central de Estudios Económicos del ente encargado de velar por el equilibrio monetario en el país, comentó que también se elevarían los precios de los commodities. "Beneficiará a los precios de los minerales; pero también elevará el valor de alimentos como el trigo, la soya, así como del petróleo y sus derivados", anotó. (Perú 21, 9)

HASTA SEIS AÑOS DE CÁRCEL POR PIRATEAR CABLE

Señal interrumpida. Este año, Indecopi impuso multas por S/.140 mil a seis operadores que transmitían ilegalmente las estaciones CMD, Plus TV, Fem y Canal N sin la autorización de Cable Mágico. Las empresas sancionadas operan en Huánuco, Chanchamayo, Satipo, Iquitos y Lambayeque. La penalidad individual más alta fue de S/.45 mil. De persistir el problema, los correctivos pueden llegar hasta 180 Unidades Impositivas Tributarias (UIT), que equivalen a S/.648 mil. Inclusive pueden imponerse sanciones penales de hasta seis años por delito de hurto agravado y asociación ilícita para delinquir. Además, el Ministerio Público sancionó a 400 'usuarios' con conexiones clandestinas de Cable Mágico y se evalúa pena de cárcel. (Perú 21, 10)

BUSCAN JUGUETES DE RIESGO EN TIENDAS DE TODA LIMA

Representantes de la Dirección General de Salud Ambiental (Digesa), del Ministerio Público y de la Policía Fiscal visitaron las tiendas Saga Falabella y Ripley del Jockey Plaza para verificar que los productos cuenten con la autorización y registro sanitario. Según Edward Cruz, director de Digesa, se harán 10 operativos más en Lima hasta antes de Navidad. Los principales puntos serán Mesa Redonda, Polvos Azules, Mega Plaza y Plaza Lima Sur. (...) PRIMER DÍA. En la tienda Saga Falabella detectaron 120 juguetes de cinco marcas distintas que no tenían el permiso de Digesa. Los modelos sin autorización son Surtido de tren y vagón Thomas and Friends, Twister Jump, Rompecabezas Centauro, y un rompecabezas de madera que no tenía nombre ni había forma de identificarlo. Lucía Cabrera, fiscal de Prevención del delito, ordenó que todo el stock de estos productos -valorizados en más de 10 mil soles- fuera decomisado. (Perú 21, 14/Correo)

ACTUALIDAD

GARCÍA EN JAPÓN POR APEC

El presidente Alan García inició hoy en la ciudad de Yokohama, en Japón, su participación en la XVIII Cumbre de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) 2010. Según la información proporcionada por la Secretaría de Prensa de Palacio de Gobierno, el Mandatario sostendrá posteriormente reuniones bilaterales, las cuales tienen como objetivo reafirmar los vínculos diplomáticos y comerciales del Perú con los países del Asia-Pacífico. El jefe de Estado también se entrevistó con su homólogo de Vietnam, Nguyen Minh Triet, en el Hotel Pan Pacific, y luego se reunió con el primer ministro de Tailandia,

Abhisit Vejjajiva. Asimismo, como parte de sus actividades paralelas a la Cumbre, García sostuvo hoy a las 3 y 30 de la mañana (hora de Lima) una nueva reunión bilateral, esta vez con la primera ministra de Australia, Julia Gilliard. (Correo 10/El Peruano 2)

EMPRESARIOS CONOCERÁN HOY PLANES DE CUATRO CANDIDATOS

URUBAMBA. La última jornada de la CADE 2010 trae un suculento combo que consta de cuatro platos de fondo, las presentaciones de los principales candidatos presidenciales. Luis Castañeda Lossio (Solidaridad Nacional), Keiko Fujimori (Fuerza 2011), Alejandro Toledo (Perú Posible) y Ollanta Humala (Partido Nacionalista) están en Urubamba (Cusco) para exponer ante cientos de empresarios las que, se esperan, sean sus principales propuestas de gobierno. La única que no se presentará es la candidata del Apra, Mercedes Aráoz, pues, como se sabe, su postulación se conoció cuando el programa ya se había preparado, aunque la organización la había invitado antes para que fuera parte de la mesa de debate "Lo que hemos avanzado", llevada a cabo el jueves. Es posible que ella asista a escuchar las presentaciones de sus rivales políticos. (El Comercio na8/a República 3)

COOPERACIÓN

La embajadora de los Estados Unidos en Perú, Rose M. Likins, confirmó ayer que el gobierno de su país brindará el próximo año una cooperación de 85 millones de dólares al gobierno peruano para continuar con los programas de cultivo alternativo, como parte de la estrategia de lucha contra el narcotráfico en la región. (Expreso 6)

MINISTERIO DE CULTURA EXPRESA APOYO A LEY DE CONSULTA PREVIA

José Carlos Vilcapoma, viceministro de Interculturalidad, informó que el Instituto Nacional para el Desarrollo de Pueblo Andinos, Amazónicos y Afroperuanos (Indepa) ha sido integrado a la cartera de Cultura para elevar a un nivel ministerial los trabajos de protección de indígenas. "Queremos instalar más puestos de control en sus territorios, en los que participen nativos", detalló Vilcapoma al referir que se viene trabajando para proteger especialmente a aquellos indígenas que han establecido un contacto inicial y que quieren convertirse, por ejemplo, en un centro poblado. "Existe una comisión multisectorial que está encargada de evaluar la creación de más reservas territoriales en las que se puedan desarrollar estas poblaciones". (...). (El Comercio A23)

CONTRALORÍA CON MÁS FACULTADES

La próxima semana, el pleno del Congreso debatirá la iniciativa para que la Contraloría pueda fiscalizar las obras y compras realizadas mediante convenios con organismos internacionales. (La República 9)